

LA HUITIÈME VISITE HISTORIQUE ANNUELLE

Notre fierté nationale



Fondation du Cimetière

Beechwood

Cemetery Foundation

THOMAS BIRKETT

Né à Ottawa le 1 février 1844, Birkett fit sa renommée à titre d'entrepreneur et homme d'affaires; il possédait une vaste quincaillerie à l'intersection des rues Rideau et William. Il était réputé posséder le plus important commerce de quincaillerie (vente au détail et commerciale) entre Kingston et Montréal. Birkett siégea pendant plusieurs années au Conseil des écoles publiques; il fut également conseiller du quartier St. Georges et premier magistrat de la capitale du Dominion. Il fut élu maire d'Ottawa en 1891. Thomas Birkett s'éteignit le 21 octobre 1920 à l'âge de 76 ans.

CHARLES CAMSELL

Camsell naquit à Fort Laird, dans les Territoires du Nord-Ouest, le 6 février 1876. Ingénieur minier de formation, il devint géologue pour la Commission géologique du Canada en 1904. À titre de fondateur de la Société géographique royale du Canada, il a supervisé les développements dans les domaines de la recherche en laboratoire et de l'exploration sur le terrain; du canot à l'avion, il utilisait tous les moyens de transport. Camsell a été membre du Conseil national de recherches et sous- ministre des mines. Après la Deuxième Guerre mondiale, il a joué un rôle important dans la réorganisation des sciences au sein du gouvernement. Charles. Camsell est décédé le 19 décembre 1958, à l'âge de 82 ans.

JOHN EMILIUS FAUQUIER

John Fauquier est né à Ottawa le 15 mars 1909. Il travaille comme courtier à Montréal, mais sa première passion est le pilotage d'avion. Après avoir mis sur pied une entreprise de pilotage commercial à Noranda (Québec), il offre ses services à l'Aviation royale canadienne en septembre 1939, au début de la guerre. En raison de son expérience, il a d'abord été instructeur jusqu'à son affectation outre-mer en juin 1941.

M. Fauquier a une remarquable feuille de route durant la guerre. Après s'être joint au 450e Escadron de bombardement – le premier à avoir été formé outre-mer – en septembre 1941, il prend le commandement en février 1942. Le printemps suivant, il est affecté aux Pathfinders, l'un des escadrons d'élite de la Royal Air Force (RAF). En août 1943, on lui confie la tâche de détruire les installations de fusées V-1 à Peenemunde, et son succès lors de cette mission lui apporte honneurs et prix. Promu au rang de contre-amiral de l'air et à un poste d'administration, il revient à ses fonctions de capitaine pour prendre en charge le 617e Escadron de la RAF, les célèbres Dambusters. Encore une fois, il fait la preuve de son extraordinaire leadership.

À la fin de la guerre, M. Fauquier fut le seul Canadien à recevoir l'Ordre du service distingué à trois reprises; il reçoit également la Croix du service distingué dans l'aviation, est cité à l'ordre du jour et honoré par la France pour ses actions exceptionnelles.

En 1973, il est intronisé au Temple de la renommée de l'aviation comme l'un de nos plus valeureux aviateurs. Il est mort à Toronto le 3 avril 1973.

KENNETH HUBERT FOGARTY

Né à Ottawa le 8 mai 1932, Fogarty obtint son baccalauréat et sa maîtrise de l'Université d'Ottawa et termina ses études à Osgoode Hall en 1948. Il ouvrit un cabinet privé à Ottawa en 1950. Il fut assermenté à titre de maire d'Ottawa le 1er janvier 1970 après avoir occupé pendant plus de dix ans un poste de conseiller municipal et de membre du Bureau des commissaires. Il occupa le poste de maire pendant un peu plus de deux ans. Nommé juge en 1972, on le surnommait "Fog" (en raison de sa voix profonde et formidable). Kenneth Hubert Fogarty fut magistrat jusqu'au jour de sa mort, le 14 janvier 1989.



GEORGE M. GELDERT

Né en Nouvelle-Écosse en 1885, Geldert lançait, en 1924, la station CKCO. En 1947, il devint le premier canadien à se voir octroyer un permis d'exploitation d'une station de radiodiffusion. Il exploita cette station à partir du grenier de son domicile sur le chemin Richmond jusqu'à la vente du permis en 1949; l'indicatif d'appel devint alors CKOY. Geldert a également laissé sa marque à titre de conseiller municipal et de vérificateur exceptionnel à Ottawa. Il est décédé le 27 juillet 1967.

HAMILTON LIVINGSTONE (BILLY) GILMOUR

Gilmour a joué au hockey pour l'équipe des Silver Seven d'Ottawa et a remporté trois Coupes Stanley de suite (1902-1903, 1903-1904, 1904-1905) et pour les Senators d'Ottawa à l'occasion de la victoire de la Coupe Stanley de 1908-1909. Né à Ottawa, en Ontario, en 1885, il est mort à Montréal en 1959. Un des joueurs de hockey les plus talentueux de son temps, il a été immortalisé au Temple de la renommée du hockey en 1962 et au Temple de la renommée des sports d'Ottawa en 1966.

JAMES ALEXANDER GRANT

Né en Écosse en 1831, M. Grant vient au Canada et lance sa propre pratique médicale en 1854. Médecin pour chaque gouverneur général de 1867 à 1905, il s'occupe des maladies de tous les membres de la famille vice-royale. Par exemple, il traite la Princesse Louise, fille de la Reine Victoria et épouse du Marquis de Lorne, lorsqu'elle se blesse sérieusement dans un accident de traîneau sur la rue Sussex (maintenant la promenade Sussex) près du Manoir Rideau en 1880.

M. Grant siège aussi comme membre du premier parlement du Canada, dans le gouvernement de Sir John A. Macdonald. Il agit aussi à titre de président de l'Association médicale canadienne et de la Société royale du Canada, et fait chevalier par la Reine Victoria.

M. Grant demeure dans une magnifique maison construite par Braddish Billings Jr. en 1875 à l'angle des rues Elgin et Gloucester, établissement connu aujourd'hui sous le vocable de Friday's Roast Beef House. La décoration intérieure est caractéristique de plusieurs maisons de la période, avec de larges moulures soulignées par du bois rond.

M. Grant décède le 6 février 1920. Conformément à la légende, M. Grant (qui était asthmatique) continue d'hanter les murs du restaurant avec le son d'une toux chronique et d'une présence qui donne le frisson.

CHARLES HULSE

Originaire de Schomberg en Ontario, Charles naquit le 15 mars 1899 et entreprit sa carrière dans le domaine des services funèbres à l'âge de 15 ans auprès de son oncle Joseph Hulse, à Orangeville en Ontario. Il a obtenu un diplôme de directeur de salon funéraire agréé de la University of Toronto en 1918. Charles et son frère Percy ont acheté un salon funéraire en difficulté à Ottawa en avril 1925. Hulse Bros. Funeral Home est devenu le plus important salon funéraire à Ottawa et porte aujourd'hui le nom de Maisons funéraires Hulse, Playfair & McGarry. Charles Hulse fut conseiller du Conseil scolaire d'Ottawa pendant 31 ans, dont huit à titre de président. Il s'est vu décerner la Lamp of Learning (lampe de l'apprentissage) de la province de l'Ontario et fut gouverneur de la Carleton University, un des fondateurs de la Société pour la lutte contre le cancer d'Ottawa et de la Fondation du cœur d'Ottawa, ainsi que vice-président international du club Kiwanis. M. Hulse est décédé le 12 mars 1987.

WILLIAM MACDOUGALL

Né à Toronto en 1822, MacDougall devint avocat. Il fut député de la Chambre de la province du Canada en 1858. Il était ministre des travaux publics et déposa la résolution qui mena à l'achat de la Terre de Rupert. MacDougall fut nommé lieutenant-gouverneur des Territoires du Nord-Ouest en 1869. Il est décédé le 28 mai 1905 à l'âge de 83 ans.

ANDREW GEORGE LATTA MCNAUGHTON

Andrew George Latta McNaughton est né à Moosomin, Saskatchewan le 25 février 1887. Il est diplômé du McGill University en 1912 en génie électrique avant de se porter volontaire pour servir dans le Corps expéditionnaire canadien (CEC) en septembre 1914. Il se rend outre-mer avec la 4e Batterie, Artillerie de l'armée canadienne.

En appliquant la méthodologie scientifique à l'artillerie, M. McNaughton a aidé à moderniser l'artillerie et son efficacité en temps de guerre. En 1918, il commande le Corps canadien d'artillerie.

M. McNaughton poursuit sa carrière en temps de paix, premièrement en tant que Sous-chef et puis Chef du personnel de la défense jusqu'en 1935 alors qu'il assume la présidence du Conseil national de la recherche. Au déclenchement de la guerre en 1939, M. McNaughton reçoit le commandement de la 1ère Division de l'infanterie canadienne, poste qu'il abandonne en 1943. De retour au Canada, il fait un bref stage en politique en tant que Ministre de la Défense nationale, 1944-1945.

Après avoir quitté la politique et le militaire, M. McNaughton se lance dans une longue et distinguée carrière en tant que diplomate, servant de délégué du Canada auprès des Nations-Unies, 1948-1949, président canadien de la Commission internationale conjointe, 1950-1962, et représentant du Canada auprès du Canadian-American Permanent Joint Board of Defence, 1950-1959.

Chercheur scientifique reconnu, M. McNaughton devient une autorité mondiale sur l'énergie atomique et un porte-parole des Nations-Unies pour l'Ouest dans les échanges avec l'Union Soviétique. Il décède à Montebello, Québec le 11 juillet, 1966.

WERNER ERNEST NOFFKE

Né à Stolp en Allemagne en 1878, Noffke émigra au Canada à l'âge de cinq ans. A peine âgé de 14 de ans, il entreprit un stage quatre ans auprès d'Adam Harvey, un architecte d'Ottawa. De 1896 à 1901, il travailla avec Moses Chamberlain Edey, architecte de l'édifice Daly à Ottawa. Plus tard, Noffke travailla en partenariat avec Morin et Sylvester. Reconnu pour ses interprétations de la résurgence de la période Tudor, il fut un architecte polyvalent et a trouvé son inspiration dans plusieurs styles. Il est décédé le 30 juillet 1964.

SIR GEORGE PERLEY

Né le 12 septembre 1857 à Lebanon, dans le New Hampshire, fils de William Goodhue Perley, George Halsey Perley arriva au Canada avec sa famille alors qu'il était encore enfant. Il étudia à la vieille Ottawa Grammar School et fréquenta par la suite l'Université Harvard, où il obtint un baccalauréat ès arts en 1878.

De retour à Ottawa, Perley reprit l'entreprise familiale de bois de sciage à Ottawa. Son ambition le conduisit à se présenter comme député fédéral, tout d'abord en 1900 dans le comté de Russell et de nouveau dans Argenteuil en 1902 – dans les deux cas, il perdit ses élections. Cependant, sa persistance fut payante et il remporta le siège dans la circonscription d'Argenteuil en 1904 puis de nouveau en 1908 et en 1911. Il fut ministre du cabinet des Premiers ministres Borden, Meighen et Bennett et whip en chef lorsque son parti forma l'opposition officielle. De 1914 à 1922, après la mort de Lord Strathcona, Perley fut envoyé au Royaume-Uni comme haut-commissaire intérimaire pour le Dominion of Canada. Il servit avec une telle distinction qu'il fut reconnu avec le grade de chevalier.

Après la réorganisation du ministère de la Milice et de la Défense à la suite de la démission de Sir Sam Hughes, Perley fut le premier ministre des Forces militaires outre-mer de 1916 à 1917.

Après son retour de Londres, il réussit à récupérer son siège au Parlement, qu'il occupa jusqu'à sa mort. Il fut aussi assez actif sur le plan social dans la collectivité d'Ottawa, où il fut président du Rideau Club et de l'Ottawa Golf Club. Avec les autres héritiers de son père, il fit don de la propriété familiale sur la rue Wellington, dans le but d'y construire un hôpital, et fut vice-président de son conseil de direction. Et, en 1900, Perley fut président de l'Ottawa and Hull Fire Relief Fund qui, sous sa gouverne, distribua environ un million de dollars aux sinistrés du terrible incendie.

Perley mourut le 4 janvier 1938.

DUNCAN CAMPBELL SCOTT

Né à Ottawa le 2 août 1862, Scott est devenu commis du ministère des Affaires indiennes à l'âge de 17 ans. Il a grimpé les échelons au sein du Ministère, et lorsqu'il prit sa retraite en 1932, il était intendant général adjoint. Archibald Lampman, un ami, l'a inspiré dans sa carrière de poète. Il est reconnu aujourd'hui comme l'une des personnalités de la poésie canadienne. Il est l'auteur des œuvres suivantes : *The Magic House and Other Poems* (Ottawa, 1893), *Labour and the Angel* (Boston, 1898), *New World Lyrics and Ballads* (Toronto, 1905), *Via Borealis* (Toronto, 1906), *Lines in Memory of Edmund Morris* (N.P. 1915), *Lundy's Lane and Other Poems* (Toronto, 1926) et *The Green Cloister: Later Poems* (Toronto, 1935). Il est également auteur de deux livres de nouvelles, *In the Village of Viger* (Boston, 1896) et *The Witching of Elspie* (New York, 1923). Il a écrit la préface de l'œuvre *The Poems of Archibald Lampman* (Toronto, 1925). Sa dernière oeuvre, *The Circle of Affection* (Toronto, 1947), est un mélange de prose et de vers. Il a été élu à la Société royale du Canada en 1899 et s'est vu décerner le titre de D. Litt en 1922 par la University of Toronto. Il est décédé le 19 décembre 1947.

MELVILLE ROGERS

Il a vu le jour à Ottawa, en Ontario, le 5 janvier 1899. Pendant 60 ans, M. Rogers a été associé au club de patinage de Minto et il a fondé les Minto Follies. Il a exercé la fonction de président de l'Association canadienne de patinage artistique pendant deux mandats ainsi que du comité de juges international pendant 15 ans. Il a été champion canadien de patinage artistique en simple cinq fois, et deux fois champion nord-américain de la même catégorie, membre d'une équipe canadienne et de quatre équipes nord-américaines championnes, ainsi que de l'équipe olympique de 1924. M. Rogers a également reçu la médaille d'or de l'union internationale de patinage et a été immortalisé au Temple de la renommée d'Ottawa en 1991. Il est mort le 26 septembre 1973.



Fondation du Cimetière

Beechwood

Cemetery Foundation

280, av. Beechwood Ave.,
Ottawa (ON) K1L 8E2

◆ HISTORY TOLD, LIVES CELEBRATED ◆
◆ L'HISTOIRE RACONTÉE, DES VIES CÉLÉBRÉES ◆

